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ЛАТАТЬ 

НЕ СТРОИТЬ
Помнится, Виктор Михайло�

вич вполне убедительно "рисо�
вал" калькуляцию бездорожья.
Предлагал сравнить несколько
цифр. Так, в 1999 году город�
ские дорожники уложили 373
тыс. квадратных метров ас�
фальта. При этом доля ямочно�
го ремонта не превышала 18%.
Теперь возьмем 2005 год: уло�
жено только 127 тыс. "квадра�
тов" асфальта, а ямочная "эпи�
демия" уже подобралась к
70%. 

Дорожная сеть Орла — это
более 400 километров дорог,
из которых только порядка 260
километров одеты в асфальт. И
практически все эти километ�
ры с твердым покрытием тре�
буют капитального ремонта. В
общем,  нужны та�а�акие день�
жищи... Которых никогда у го�
рода не было и, не станем себя
обманывать, не будет. 

Между тем свято место пус�
то не бывает: нет "капиталки"
— будет "латка". Ведь ямочных
ремонтов — словно больному
организму допинга — требует�
ся всё больше и больше. Итог
ямочной тактики неутешите�
лен: стоимость ежегодных те�
кущих ремонтов отдельных

участков городских дорог на�
чала превышать стоимость их
капитального ремонта.

Правда, выход из ямочно�
го тупика, предложенный
В.М. Фрайдой, не блистал
оригинальностью: мол, дайте
нам денег, желательно по�
больше — и всё будет о' кей.

Первый заместитель мэра
Орла В.В. Ерёмин более кон�
кретен: чтобы привести город�
скую дорожную сеть в прилич�
ный вид, необходимо 90 млн.
рублей. На 2006 год в муници�
пальном бюджете на эти цели
"забито" всего 14 миллионов.
Где брать недостающее?

ЛОСКУТНОЕ

ОДЕЯЛО

ДОРФОНДА
Вопрос, как говаривал клас�

сик, архисложный. Но только,
как выясняется, не для адми�
нистрации Орла. И мэр города,
и его первый зам. без колеба�
ний называют волшебный ис�
точник — областной террито�
риальный дорожный фонд. 

Вот информация из первых
рук и от первого лица Орла.
Цитируем недавнее интервью
А.А. Касьянова городской газе�
те: "...Все городские дороги
нуждаются в капитальном ре�
монте, — комментирует мэр
справедливое замечание жур�
налиста о том, что "наш город

славится плохими дорогами и
тротуарами". — А средства на
эти цели из года в год выделя�
ются по остаточному принци�
пу... Надо понимать, что плохие
дороги — это не только муни�
ципальная проблема, голов�
ную боль в этой связи должны
испытывать и чиновники обла�
стной администрации. 

60% областного дорожного
фонда — это налоги горожан. Я
попробовал разобраться —
мне данные с трудом нашли за
2004 и 2005 годы. Горожане за�
платили в фонд 214 млн. руб.,
фонд произвел работ в городе
на сумму 27,5 млн. руб. Как это
можно комментировать?

На 2006 год по плану выде�
лено 22 млн. руб. Но конкурс
по ним проводит не город, а
область, и по закону тендер
объявляется публично как ми�
нимум за 45 дней. В результате
хочется знать: когда будет ре�
монт? Наверное, к концу лета.
Это, конечно, безобразие".

К этому набору далеко не
железных (о чем ниже) аргу�
ментов первый зам. мэра до�
бавляет такой сочный штрих.

Соседние регионы, по словам
В.В. Ерёмина, тратят на дороги
в своих столицах совсем дру�
гие деньги. Липецкая, напри�
мер, порядка 400 млн. рублей
в год, а Белгородская вообще
чуть ли не в два раза щедрее.

Начнем с общего, хорошо
известного всем факта. В по�
следние пять лет федеральный
центр практически перестал
оказывать поддержку регио�
нам в дорожном строительст�
ве. С тех пор, как закон о до�
рожных фондах канул в Лету,
господдержка упала почти в
четыре раза. Областные и му�
ниципальные дороги "жизни"
попали в крепкие сети безде�
нежья. Каждый регион начал
выпутываться из них на свой
страх и риск. Одни пошли по
пути установления высоких
ставок транспортного налога
(Курская и Белгородская обла�
сти — вот откуда там огромные
миллионы, о которых упоминал
зам. мэра). Увы, для многих та�
кая миссия оказалась невы�
полнимой (Брянская область). 

В нашей области ситуация
развивалась по оптимистичес�

кому сценарию. Областной
территориальный дорожный
фонд удалось сохранить. На�
помним, что сейчас он форми�
руется за счет субсидий из фе�
дерального бюджета, собирае�
мого в области транспортного
налога, доходов от уплаты ак�
цизов. Фонд, заметьте, целе�
вой. 

Теперь от общего, как учит
диалектика, перейдем к част�
ному — к интервью мэра. И по�
говорим о цифрах, которые до�
бросовестно фиксировал дик�
тофон журналиста, а также их
комментариям, которые пол�
ны, очень мягко выражаясь,
неточностей. 

Неточность первая. Област�
ной дорфонд�2006 состоит
только на 27% из транспортно�
го налога, собираемого на тер�
ритории области, остальное —
целевые федеральные сред�
ства на строительство дороги
Орёл — Ефремов (27%); акциз�
ный налог на нефтепродукты,
поступающий из центра, — ис�
ходя из протяженности област�
ных территориальных дорог
(46%). И лишь половина транс�

портного налога — 13% (а не
60%, как в интервью) составля�
ет доля города Орла, осталь�
ное приходится на другие му�
ниципальные образования об�
ласти.

Неточность вторая. В 2005
году Орел заплатил 85 млн.
рублей транспортного налога.
Откуда взялись 214 милли�
онов? В 2006�м будет меньше,
так как была понижена ставка
транспортного налога. Кстати,
этот налог — чисто областной
(по закону) и предназначен он
исключительно для содержания
и ремонта 3,9 тыс. километров
областных дорог с твердым по�
крытием (общая дорожная
сеть — 8 тыс. км) плюс 173 мо�
ста, 398 автопавильонов, 27
железнодорожных переездов,
60 км тросовых ограждений и
т.д. (разве не повод для посто�
янной головной боли област�
ной власти?). Делить налог мо�
жет только область. 

Учитывая незавидное со�
стояние уличной сети городов
и поселков, губернатор облас�
ти Е.С. Строев предложил — и
облсоветом законодательно

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Традиции уважительного отношения к аг�
рарной науке на Орловщине имеют глу�
бокие исторические корни. Здесь более

ста лет назад было создано одно из первых
опытных агрономических учреждений — Ша�
тиловская сельскохозяйственная опытная
станция. Почти 80 лет тому назад на Орлов�
щине было открыто первое в мире научное
учреждение по защите почв от эрозии — Но�
восильская опытно�овражная станция. В
2005 году свое 160�летие отметил ВНИИ се�
лекции плодовых культур, взявший свое на�
чало от Орловского древесного питомника,
открытого 28 апреля 1845 года. В настоящее
время это один из ведущих селекционных
центров России и стран ближнего зарубежья,
располагающий бо�
гатейшим гибрид�
ным и сортовым
фондами плодовых и
ягодных растений. С
высокой эффектив�
ностью работают
Всероссийский на�
у ч н о � и с с л е д о в а �
тельский институт
зернобобовых и кру�
пяных культур, кото�
рый является голов�
ным научно�методи�
ческим центром по вопросам селекции, се�
меноводства и технологии возделывания
зернобобовых культур, гречихи и проса в
России и СНГ, а Всероссийский научно�ис�
следовательский институт охраны труда Ми�
нистерства сельского хозяйства РФ — един�
ственный в стране институт, проводящий
комплексные исследования по созданию
здоровых и безопасных условий труда в АПК.

Одними из первых в России ученые�аг�
рарники Орловщины объединились на
ассоциативной основе на базе ОрелГАУ

в университетский научно�образовательный
комплекс. Интеграция ученых позволила
выйти на новый, более высокий уровень ор�
ганизации и проведения исследований. На
базе университетского комплекса образова�
ны и успешно функционируют четыре дис�
сертационных совета. Это дало возможность
рассматривать и принимать к защите док�
торские диссертации по семи, а кандидат�
ские — по 11 направлениям. Сегодня на за�
щиту в Орел приезжают ученые из НИИ от�
расли, живущие в соседних областях, что то�

же содействует обмену опытом и более тес�
ным контактам.

Признанным лидером в области сель�
скохозяйственной науки и образова�
ния в России стал Орловский государ�

ственный аграрный университет. Немало�
важную роль в этом сыграли постоянное вни�
мание и поддержка со стороны губернатора
Орловской области академика РАСХН 
Е.С. Строева, тесное взаимодействие и со�
вместная работа с ведущими научно�иссле�
довательскими учреждениями, Российской
академией сельскохозяйственных наук, про�
думанная кадровая политика руководства
университета, поощрение наиболее актив�
ных ученых.

На сегодняшний день приоритет универ�

ситета по ряду научных направлений под�
твержден более чем 200 патентами. Это один
из лучших показателей среди сельскохозяй�
ственных вузов России.

Реальной силой в научных исследованиях
стало студенчество. Система дипломного
проектирования, сложившаяся в вузе, явля�
ется частью научно�исследовательской ра�
боты. Разработки студентов органично свя�
заны с научной работой преподавателей ка�
федр, с конкретным сельхозпредприятием
или управлением агрокомплекса (около 70
процентов работ отражают конкретную про�
изводственную проблему). Немало студен�
тов и преподавателей проходят практику за
рубежом.

Глубокая проработка поставленных за�
дач, высокий интеллектуальный потен�
циал ученых университета, крепкая

опытно�производственная база были отме�
чены грантами министерств и негосудар�
ственных фондов. По грантам Министерства
сельского хозяйства РФ проведены исследо�
вания по разработке антикризисных систем

ведения хозяйства, причем в основу анти�
кризисной направленности положены не
экономико�правовые механизмы, а интенси�
фикация биологических факторов в земле�
делии и животноводстве, также проведены
исследования и подготовлены рекоменда�
ции по воспроизводству плодородия почв.
Учеными университета был выигран грант
Министерства науки и образования по био�
технологии, что позволило создать при вузе
биотехнологический центр.

Приоритетным направлением деятель�
ности университета остается разра�
ботка альтернативных систем земле�

делия, обеспечивающих стабильное произ�
водство экологически безопасной и биоло�
гически полноценной продукции растение�

водства при одно�
временном повы�
шении плодородия
почвы и сохранении
окружающей среды
в лесостепной зоне
европейской части
России. Глубокий
научный задел по
данной проблеме,
о р и г и н а л ь н о с т ь
подходов к реше�
нию задач исследо�
ваний позволили

университету стать победителем в конкур�
се проектов НИР по программе "Плодоро�
дие" Правительства Российской Федера�
ции. Результаты конкурса объявлены не�
сколько дней назад. Конкурентами нашего
аграрного вуза были ведущие научные уч�
реждения и вузы России, и то, что по ре�
зультатам конкурса грант достался Орлов�
скому агроуниверситету — признание вкла�
да ученых Орловщины в развитие сельско�
хозяйственной науки. Внедрение разрабо�
ток по результатам реализации проекта по�
зволит улучшить экологические показатели
использования земельных ресурсов и су�
щественно уменьшить энерго� и ресурсоза�
траты на производство продукции расте�
ниеводства.

Таким образом, к 110�летнему юбилею
Шатиловки орловские ученые�аграрники
пришли с хорошими результатами и больши�
ми перспективами.

В. ЛОБКОВ.

Проректор по научной работе

ОрелГАУ.

УНИВЕРСИТЕТСКИЙ НАУЧНО�
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ КОМПЛЕКС
ОРЛОВЩИНЫ К 110�ЛЕТИЮ ШАТИЛОВКИ

Одним из таких объектов является
новый 6�этажный корпус санатория�
профилактория "Дубрава". Корпус уже
подведен под крышу, впереди наруж�
ные и внутренние отделочные работы.
Но осмотрев стройку, губернатор вы�
сказал серьезные критические замеча�
ния в адрес проектировщиков ОАО
"Орелагропромпроект" и подрядчика
ОАО "Орелагропромстрой". В частнос�

ти, речь шла об отступлении от утве�
ржденного проекта, который предус�
матривал красивый, просторный зал с
использованием легких современных
материалов.

Вместо планируемого навеса у вхо�
да в корпус Егор Семенович предло�
жил высадить аллею из виноградных
кустов. "Через несколько лет у вас вы�
растет коридор из настоящего вино�

града. Это будет одна из изюминок
санатория", — сказал губернатор.

Высказывались критические за�
мечания и по темпам ведущихся
работ, и по невысокой культуре
строительства.

После осмотра строящегося
объекта было принято решение
внести коррективы в проект с уче�
том допущенных ошибок и предста�
вить его на согласование губерна�
тору.

Следующий пункт рабочей по�
ездки Е.С. Строева — строящийся
пруд на реке Мезенке.  Пруд глуби�
ной до 4 метров займет площадь в
55 гектаров. В будущей зоне отды�
ха предполагается разместить спе�
циальные вагончики для отдыхаю�
щих, проложить дорожку через лес
и облагородить территорию с уче�

том требований современного дизай�
на. Сейчас здесь идут работы по под�
готовке места под будущий водоем,
предстоит убрать еще около 200 кубо�
метров земли.

"Пусть этот райский уголок станет
визитной карточкой Орловщины", —
сказал в завершение поездки губерна�
тор области.

И. ФИЛИНА.

РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА ГУБЕРНАТОРА

ИИИИ    ВВВВ    ССССТТТТРРРРООООИИИИТТТТЕЕЕЕЛЛЛЛЬЬЬЬССССТТТТВВВВЕЕЕЕ     
ДДДДООООЛЛЛЛЖЖЖЖННННАААА    ББББЫЫЫЫТТТТЬЬЬЬ    ККККУУУУЛЛЛЛЬЬЬЬТТТТУУУУРРРРАААА

В прошедшую субботу губернатор области Е.С. Строев совер%

шил рабочую поездку по строящимся объектам социальной на%

правленности.

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

На территории бывшего Злынско�
го конезавода планируется уже в
2006 году увеличить дойное стадо до
640 голов, закупив животных высоко�
продуктивных пород в Дании и Гол�
ландии. Полностью проект должен
быть реализован на следующий год.
Весной под предполагаемое расши�
рение животноводства была произ�
ведена корректировка площадей:
расширены посевы кукурузы, одно�
летних, многолетних бобовых и зла�
ковых трав. Сейчас в хозяйстве пол�
ным ходом идет заготовка сена, уход
за посевами.

До сих пор сохраняющий лидиру�
ющие позиции в производстве моло�
ка в районе СПК "Фатневский" вклю�
чился в нацпроект с целью рекон�
струкции животноводческих помеще�
ний и приобретения современного
холодильного и доильного оборудо�
вания. Договоры на его поставку и
монтаж уже заключены. Со дня на
день бригады приступят к установке
и пробным запускам. Внедрение но�
вых технологий обошлось кооперати�
ву в пять миллионов рублей кредит�
ных средств, почти столько же соста�
вят собственные инвестиции в про�
изводство.

В отделении "Однолуцкое" ЗАО
"Агрофирма "Болховская" также пла�
нируется установить современное
доильное оборудование с молоко�
проводом. 

Кредитный договор на приобрете�
ние племенного скота заключает и
А.Н. Стрюков, генеральный директор
ООО "Щербово". Для обеспечения
залоговой базы третья часть из за�
планированного поголовья приобре�
тена на собственные средства. В хо�
зяйстве ведутся капитальный ремонт
и реконструкция животноводческих
помещений.

Общая картина прогресса сель�
скохозяйственного производства в
районе не была бы полной без анали�
за развития крестьянских (фермер�
ских) и личных подсобных хозяйств.

— Уже сегодня на их долю прихо�
дится 50 процентов произведенного
в районе зерна, 60 процентов  моло�
ка, 74 процента мяса, — заметил на�
чальник отдела сельского хозяйства
и продовольствия администрации
Болховского района Н.В. Левин. —
Причем наблюдается тенденция еже�
годного увеличения объемов произ�
водства. Если шесть лет назад крес�
тьянами обрабатывалось 5 тысяч гек�
таров пашни, производилось восемь
тысяч тонн зерна, три тысячи тонн
молока, то в текущем году планиру�
ется получить 42 тысячи тонн зерна и
девять тысяч тонн молока. Площадь
пашни, обрабатываемой крестьян�

ско�фермерскими и личными под�
собными хозяйствами, достигает уже
25 тысяч гектаров. Столь существен�
ный рост произошел отнюдь не из�за
увеличения их численности, а за счет
укрупнения и роста производствен�
ных показателей. 

Потому так важно программе
"Стимулирование малых форм соб�
ственности" уделять максимум вни�
мания. Опыт показал, что именно
крестьянские хозяйства практически
всегда рассчитываются за кредиты.
Их руководители быстрее реагируют
на изменение конъюнктуры, внедря�
ют современные технологии. Напри�
мер, КФХ В.И. Шашкова за послед�

ние пять лет площадь обрабатывае�
мой земли увеличило с 200 до трех
тысяч гектаров, численность рабочих
— с трех до 30 человек. В прошлом
году в лизинг приобрели комбайн
"Джон Дир" и другую современную
технику, вложив в развитие произ�
водства 13 миллионов рублей. 

В программу "Развитие АПК" во�
шло и недавно начавшее работать на
территории района КФХ "Прогресс",
взявшее под свое крыло бывший фи�
лиал "Новосинецкий" агрофирмы
ООО "Заря". Здесь делают ставку на
развитие животноводства — увели�
чение поголовья крупного рогатого
скота и поднятие на более высокий
качественный уровень свиноводства.
Общий объем кредитных средств,
вкладываемых в усовершенствова�
ние материально�технической базы и
улучшение племенной работы, соста�
вит 25 миллионов рублей.

Преимущества субсидированного
кредитования оценили и около 70
владельцев личных подсобных хо�
зяйств. Свыше 13 миллионов рублей
уже выданы ссудозаемщикам. На них
приобретены удобрения и посевной
материал, ГСМ для проведения ве�
сенней посевной кампании, двести
голов коров, 220 — племенного мо�
лодняка, сельскохозяйственная тех�
ника.

Так, например, образованное в ап�
реле крестьянское хозяйство Т.И. Ря�
бовой за счет кредитования ЛПХ
смогло не только в оптимальные аг�
ротехнические сроки провести сев,
но и рассчитаться за долги бывшего
филиала "Знаменский" ООО "Заря"
(оно образовалось на его базе). За

счет каких средств удалось это сде�
лать? Глава хозяйства Т.И. Рябова по�
делилась секретом:

— Не имея кредитной истории,
имущества для залога, рассчитывать
на получение займов не приходится.
Для нас спасательным кругом стало
кредитование  предприятий малых
форм собственности. Оформили три
кредита — на супруга и двух взрос�
лых сыновей. Получив в общей слож�
ности около миллиона рублей, вло�
жили их в производство. Первыми в
районе закончили весенний сев, уве�
личили суточный надой молока на
фуражную корову на  четыре кило�
грамма по сравнению с прошлым го�
дом, вовремя выплачиваем зарплату,
которая составляет пять�шесть тысяч
рублей. Сейчас заготавливаем сено,
ухаживаем за посевами, готовим па�
ры. Ведь от того, как сейчас порабо�
таем, зависит, сможем ли в срок рас�
считаться за кредиты. 

Реализация национального проек�
та дала мощный стимул в развитии
сельскохозяйственного производ�
ства. Многие уже оценили открываю�
щиеся перспективы, другие еще
взвешивают "за" и "против". Но, как
показывает практика, в любом деле
главное — не упустить время, бол�
ховские крестьяне оказались про�
зорливыми, ведь сегодня всем, кто
хочет работать на земле, государство
предоставляет хорошую поддержку,
и не воспользоваться ей просто грех.
Болховчане, сделавшие решитель�
ный шаг, не жалеют — они и кредиты
получают, и производство развивают.

Елена КУЛЬПИНА. 

Болховский район.  

МИЛЛИОНЫ — 
В БОЛХОВСКИЕ НИВЫ
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Первым на заседании был
рассмотрен вопрос "Об испол%
нении Федерального закона
№ 122 в части предоставле%
ния мер социальной под%
держки отдельным категори%
ям граждан по расходным
обязательствам субъекта РФ
и его реализации в 2006 г.".

По информации начальника
управления социальной защиты
населения Н.В. Ужокина, сфор�
мированная на сегодняшний
день смешанная модель моне�
тизации, сочетающая денежные
выплаты и натуральные льготы,
обеспечивает сохранение до�
стигнутого уровня социальной
защиты льготных категорий
граждан и имеет стабильную
тенденцию к его повышению.
Расходные обязательства бюд�
жета области на монетизацию
за 2005 г. составили 411 милли�
онов рублей. За первое полуго�
дие 2006 г. — 192 миллиона руб�
лей, что на 10% больше средств
за аналогичный период прошло�
го года. Осуществляется ежеме�
сячная денежная выплата 76 ты�
сячам граждан из числа ветера�
нов труда, тружеников тыла и
жертв политических репрессий.
Ее размер с 1 января 2005 г.
дважды проиндексирован на
13%. 105 тысячам граждан вы�
плачивается ежемесячное посо�
бие на ребенка, 93 тысячи граж�
дан пользуются льготами по оп�
лате жилья и коммунальных ус�
луг, оказывается помощь много�
детным семьям, предусмотрены
и осуществляются другие льго�
ты различным категориям граж�
дан. В течение всего периода
хозяйствующим субъектам об�
ласти на предоставление льгот
выплачено 558 миллионов руб�
лей из областного и федераль�
ного бюджетов. В обсуждении
вопроса приняли участие заме�
ститель губернатора области
А.А. Лабейкин, депутат Государ�
ственной Думы И.Я Мосякин,
начальник управления финансов
и налоговой политики В.Ф. Кур�
ганников.  

Подводя итоги обсуждения
вопроса, Е.С. Строев отметил
организованную работу заинте�
ресованных служб и ведомств
по реализации Федерального
закона № 122. Вместе с тем гу�
бернатор подчеркнул, что не�
смотря на значительное увели�
чение расходов на социальные
нужды, уровень жизни многих
категорий граждан остается
низким. В перспективе выплаты
пенсионерам должны быть не
меньше прожиточного миниму�
ма. Для пополнения бюджетов
всех уровней необходимо актив�
нее развивать собственное про�
изводство, проводить эффек�
тивную инвестиционную поли�
тику. Всем службам было пору�
чено более эффективно обеспе�
чивать права льготников и конт�
ролировать расходование со�
ответствующих бюджетных
средств. Федеральным структу�
рам, в пределах их компетен�
ции, было указано на необходи�
мость решительнее добиваться
выполнения федеральным бюд�
жетом своих обязательств пе�
ред регионами. 

На заседании также был рас�
смотрен вопрос "О порядке
распоряжения земельными
участками, государственная
собственность на которые не
разграничена, в администра%

тивном центре Орловской об%
ласти — городе Орле". С ин�
формацией выступил первый
заместитель начальника управ�
ления государственного имуще�
ства Орловской области 
О.В. Козлов. Было отмечено, что
принятие областного закона,
определяющего порядок распо�
ряжения указанными земельны�
ми участками, полностью соот�
ветствует федеральному зако�
нодательству и позволит сущес�
твенно усилить контроль со сто�
роны органов государственной
власти за использованием зем�
ли в областном центре. В г. Орле
государственной собственнос�
тью является около 10 тысяч гек�
таров земли. В соответствии с
законом право распоряжения
этой землей  передано коллегии
администрации области. По�
добная практика вводится во
всех регионах России и призва�
на значительно упростить про�
цедуру оформления земли, ко�
торая будет организована по
принципу "единого окна".  

В обмене мнениями приняли
участие первые заместители гу�
бернатора области В.А. Кочуев и
И.В. Сошников, мэр города Ор�
ла А.А. Касьянов, руководители
ряда строительных компаний и
промышленных предприятий. 

Подводя итоги обсуждения,
Е.С. Строев подчеркнул, что но�
вый порядок распоряжения зе�
мельными участками призван не
только разбюрократизировать
процедуру оформления земель�
ных участков, но и исключить
случаи нарушения законности в
этой сфере, взяточничества, по�
ставить заслон перед недобро�
совестными чиновниками и кри�
миналом. Одной из главных при�
чин принятия нового порядка яв�
ляется необходимость создать
благоприятные условия для эф�
фективной реализации нацио�
нального проекта "Доступное и
комфортное жилье — гражда�
нам России". Как подчеркнул
Е.С. Строев, с началом реализа�
ции проекта стала очевидной
несогласованность действий
муниципальной, региональной и
федеральной власти в сфере
распределения земельных
участков. В результате замедля�
ется выделение и оформление
участков под строительство,
растут бюрократические пре�
пятствия, происходит удорожа�
ние строительства.  Губернатор
поставил задачу в два раза со�
кратить сроки оформления не�
обходимых документов. Соот�
ветствующим службам поручено
активизировать работу по под�
готовке площадок под строи�
тельство, прокладке необходи�
мых коммуникаций, оформле�
нию документации. Е.С. Строев
внес предложение утвердить
порядок распоряжения земель�
ными участками, государствен�
ная собственность на которые
не разграничена, в администра�
тивном центре Орловской обла�
сти — городе Орле. Контролиру�
ющим структурам указано на не�
обходимость установления
жесткого контроля за соблюде�
нием законности в сфере зе�
мельных отношений. 

В работе заседания принял
участие главный федеральный
инспектор в Орловской области
А.А. Мерцалов. 

Пресс�служба губернатора
области.

Вчера состоялось заседание коллегии

администрации области, которое провел

губернатор Орловской области Е.С. Строев.

ЗАСЕДАНИЕ КОЛЛЕГИИ
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было принято соответствую�
щее решение — передать го�
родам и райцентрам в 2005 и
2006 годах 30% транспортного
налога, то есть по 50 млн. руб�
лей на год. 

Деньги не нужны были обла�
стным дорогам? Еще как нуж�
ны! Ведь именно по ним осу�
ществляются внутриобластные
пассажирские перевозки, че�
рез них мы выходим на феде�
ральные трассы, по ним в тот
же Орёл со всех уголков облас�
ти доставляется сельхозпро�
дукция. Так что 50 млн. рублей
— большая потеря. Но область

пошла навстречу городам и на�
шей столице, конечно же. 

Сравните: на ремонт и со�
держание 1 км областных до�
рог с твердым покрытием бюд�
жет области предусматривает
72 тыс. рублей. Орлу выделено
на 260 км городских дорог 22
млн. рублей — 85 тыс. рублей
на 1 километр. А ведь у этого
города есть еще свой бюджет.
А чем хуже областной столицы
столица Ливенского края?
Ливны тоже имеют те же 30%
от транспортного налога (5
млн. руб. на 2006 год). Причем
у Ливен получается всего 65

тыс. рублей на 1 км городских
дорог, однако мэр Ю.В. Коро�
стелкин рад каждому рублю. А
главное — умеет его использо�
вать с максимальной пользой
для города.

Неточность третья. Истра�
тить бюджетные деньги можно,
только проведя конкурс на вы�
полнение подрядных работ. А
для этого необходима докумен�
тация — как минимум смета.
Но... ни сметы, ни привета. По
этому поводу начальник ОГУ
"Орёлгосзаказчик" Л.Г. Монина
пребывает в большом недоуме�
нии. Погожие летние деньки
уходят. Дороги в Орле лучше не
становятся. Не уповать же на
волшебную палочку или говоря�
щую щуку. Поэтому "Орёлгос�
заказчик" необходимую для го�
родских объектов документа�
цию изготовил сам, за свой
счет и безвозмездно. Увы, мэр,
судя по интервью, этот посту�
пок не оценил. К слову, при об�
следовании дорог обнаружи�
лось, что они вообще не готови�
лись к ремонту: не приведены в
нормативное состояние систе�
мы поверхностного водоотво�
да, ливневой канализации и т.д.
Проще говоря, асфальт укатать
можно, но сохранность дорож�
ного полотна останется под
большим вопросом. Как там ре�
зюмирует мэр: "Это, конечно,
безобразие".

К а к  в и д и т е ,  о ш и б а е т с я
А.А. Касьянов: областные чи�
новники тоже испытывают "го�
ловную боль" по поводу бездо�
рожья. Но их головная боль вы�
ливается в конкретные дела, а
не ограничивается "смелыми"
фразами.

Неточность последняя (в ко�
личестве наших примеров, но
не в интервью). В этом году на
средства областного бюджета
планируется отремонтировать
улицу Васильевскую, выезд на
Болхов, улицу Пионерскую, вы�
езд на Ливны — то есть магист�
ральные улицы, обеспечиваю�
щие транспортные развязки в
Орле. Кстати, когда вышло вну�
шительное (по размеру) интер�
вью мэра, бюджет уже раско�
шеливался в пользу города,
"Орёлгосзаказчик" подготовил
проектную документацию, а
ОАО "Управтодор" укладывало
асфальт на самой позорно�
бездорожной улице города —
Васильевской.

БОРЬБА И ДРУГИЕ

ВИДЫ СПОРТА
Поверьте, мы это начали

раскладывать по полочкам не
ради эскалации нового витка
борьбы, которая то глухо, пота�
енно, то открыто, митингово
проявляется сегодня в жизни
Орла. Просто не захотелось
оставлять наедине с "неточно�

стями" доверчивых читателей:
почему бы им не узнать, что у
медали есть и другая сторона? 

Взявшись за эту тему, все
время старался — как по мин�
ному полю — пробраться меж
политических симпатий и анти�
патий. Не всегда это удава�
лось. В довольно откровенном
разговоре с В.В. Ерёминым то
и дело приходилось уводить
собеседника от края. Напри�
мер, припомнив, как активно и
успешно занимался дорожны�
ми делами экс�мэр Е.Н. Вель�
ковский ("при нем удалось уло�
жить за год рекордное количе�
ство асфальта"), Василий Ва�
сильевич заметил, что застой
начался "из�за мягкости мэра
Уварова". Рефреном разгово�
ра шла тема: область держит
Орел на голодном финансовом
пайке. "Что ты хочешь, — уди�
вился приятель, когда услышал
мой невеселый рассказ о до�
рожных городских перипетиях,
— это же политика". 

Меня, признаюсь, такое ре�
зюме не удовлетворило. Как
бы там ни было, но мы, народ,
и они, власть — хотим того или
нет, — едины. Нечто подобное
даже было начертано на совет�
ских знаменах (раньше "пар�
тия" и "государство" были си�
нонимами). И в самом деле, в
нашей стране, несмотря на
разгул демократии, власть из�

бираема. А значит — управляе�
ма, в том числе и "снизу". Надо
только время от времени напо�
минать ей, что помимо борьбы
есть и другие виды спорта —
более мирные. Например, со�
трудничество всех ветвей вла�
сти друг с другом и с горожа�
нами. 

...То интервью, по которому
мы цитировали откровения
мэра, называется "Орёл дол�
жен стать синонимом красоты
и комфорта". Мысль не больно
оригинальная, но славная.
Вполне достойная стать чем�
то вроде "национальной идеи"
муниципального розлива. Не
надо искать и напрягаться —
вот она готовенькая. Сияет�
переливается, зовет к свер�
шениям во благо родного го�
рода. 

Но, надо полагать, ни о ка�
ком комфорте с дорогами, ко�
торых не боятся только танки,
не может быть и речи. "Танки"...
прошу прощения, опять эта во�
енная терминология. Пора
штыки вогнать в землю. С ору�
жием в руках как�то несподруч�
но заниматься сугубо мирным
делом — строить в Орле хоро�
шие, чтобы не было мучитель�
но стыдно перед гостями на�
шего прекрасного города, да и
самим по нему передвигаться
без опаски, — дороги.

Николай СОЛОПЕНКО.
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Начало на 1�й стр.).

Гостеприимные Кромы хлебом�
солью встречали участников спе�
циального агитационного автопро�
бега, организованного Росстатом в
рамках Всероссийской сельскохо�
зяйственной переписи.

Загорелые, обветренные лица,
чуть усталые глаза. Что вы хотите —
за спиной — 18 регионов европей�
ской части России (Московская,
Владимирская, Нижегородская,
Пензенская, Саратовская, Волго�
градская, Ростовская, Воронеж�
ская, Белгородская и
другие области, Ставро�
польский и Краснодар�
ский край, Адыгея, Мор�
довия, Калмыкия), кото�
рые на трех микроавтобу�
сах объехали девять че�
ловек: четыре професси�
ональных московских ар�
тиста, три водителя, зву�
корежиссер и руководи�
тель агитбригады — И.Е.
Копылов. В наш регион —
17�й по счету — пестрые
машины вырулили из
Курской области.  

— Мы стартовали от
здания Росстата в Моск�
ве 9 июня, — старается
перекричать ревущие ди�
намики Игорь Евгеньевич. Он не
статистик — профессиональный
политолог, закончил Московскую
академию государственного муни�
ципального управления при Прези�
денте РФ по специальности "Уп�
равление социальными процесса�
ми". И вот уже месяц управляет бо�
евой агитбригадой. — Цель у нас
одна — в доступной, популярной
форме (организуем специальные
конкурсы, викторины, танцуем, по�
ем) растолковать селянам, что в
результатах сельхозпереписи в
первую очередь должны быть заин�
тересованы они сами. Ведь по её
итогам на основе объективных дан�
ных правительство страны сможет
принять перспективные програм�
мы развития сельскохозяйственно�
го комплекса. В селе сегодня про�
живает 27% населения страны, и не
секрет, что социальные проблемы

здесь резко обострились в послед�
ние годы. Селу нужна серьезная
поддержка государства. И начи�
нать её надо с инвентаризации
российского АПК. 

— Как реагируют люди на ваши
призывы участвовать в сельхозпе�
реписи?

— По�разному. Но больше, ко�
нечно, доброжелательно настроен�
ных людей, которые хорошо пони�
мают, что к чему, верят в поддержку
со стороны государства. 

Игорь Евгеньевич вспомнил
один показательный случай. В Пен�

зенской области к ним подошла
женщина и в довольно резкой фор�
ме заявила, что никому эта пере�
пись не нужна — и нечего, мол, за�
ниматься ерундой. Агитбригадов�
цы решили, что эта женщина для
сельхозпереписи потеряна. И были
крайне удивлены, когда после кон�
церта она подошла и сказала, что
будет участвовать в сельхозпере�
писи. Только попросила: "Не обма�
ните". 

Действительно, очень важный
момент: нельзя разочаровывать
людей, и нужно будет сделать всё,
чтобы итоги Всероссийской сель�
скохозяйственной переписи были
направлены во благо живущих в
сельской местности россиян. 

Но это уже дело государства. А
для бригады И.Е. Копылова главное
— не отбывать очередное меро�
приятие, а работать задорно, с

драйвом. Солнце жарило вовсю. Но
кромчане, собравшиеся на площа�
ди перед ДК, не изнывали от зноя
— то песню вместе с артистами за�
тягивали, то приплясывали. 

"Вот кто�то с горочки спустился
// То переписчик к нам идет // На
голове его бейсболка // Она с ума
меня сведёт", — затянули старую
песню на новый лад московские ар�
тистки Анастасия Жигунова и Елена
Попова.

На ура прошел конкурс (на
снимке), в котором участвовал гла�
ва администрации Кромского рай�

она И.Н. Митин. Иван Нико�
лаевич под одобрительный
гул толпы почти на реактив�
ной скорости очистил три
картофелины и вогнал мо�
лотком гвозди в брусок, не�
досягаемо опередив двух
своих соперников. Одно
слово — глава. 

А затем все зрители —
аплодисментами — опреде�
ляли победителя конкурса
юных художников. Самые го�
рячие симпатии вызвал ри�
сунок девятилетней Наташи
Сыромятниковой. На её кар�
тине всё было, как в жизни: и
внимательный переписчик в
желтой бейсболке на голове
и с черным портфелем в ру�

ке, и поросята, и куры, которых он
непременно перепишет. Эту работу
агитбригада доставит в Москву для
участия во Всероссийском конкур�
се юных художников, посвященном
сельхозпереписи. 

В этот же день агитбригада сде�
лала еще один привал в нашей об�
ласти — в селе Отрадинское Мцен�
ского района. Дальше — Тульская
область. Последние километры ми�
кроавтобусы намотали в  Подмос�
ковье, где и финишировал автопро�
бег 10 июля. 

Позади — почти 6000 километ�
ров, яркие, памятные встречи с ты�
сячами жителей 18 регионов стра�
ны. Не сомневаемся, многим селя�
нам агитбригадовцы помогли изба�
виться от недоверия и напрасных
страхов по поводу идущей в стране
сельхозпереписи. 

Николай СОЛОПЕНКО.

УДАРИЛИ АВТОПРОБЕГОМ 
ПО НЕДОВЕРИЮ И СТРАХАМ

В1941 году ушел на фронт
Иван Семенович Грибков, ос�
тавив дома жену и пообещав

вернуться. Погиб в боях за Ленин�
град, похоронен в братской могиле
под Гатчиной. 

— Мой отец был настоящим пат�
риотом, — делится воспоминания�
ми его дочь М.И. Батова. — Очень
любил родную страну, и даже
мысль о том, что бескрайние поля и
леса нашей Родины топчет инозем�
ный захватчик, была для него невы�
носимой. Несмотря на молодость,
работал председателем колхоза.
Уходил на войну в каком�то припод�
нятом настроении, был уверен в
скорой победе над врагом.

Мария Ивановна не знает,
сколько писем пришло с фронта,
лишь до сих пор помнит строки од�
ного из них: "...Бои идут страшные,
небо полыхает, как в сильную грозу,
ничего не слышно от грохота ору�
дий, порой кажется, что перемеша�
лись земля и небо, но мы обяза�
тельно победим, ждите, скоро вер�
нусь...".   

Мечтам и ожиданиям не сужде�
но было сбыться... Анна Антоновна
Грибкова — супруга солдата — ос�
талась одна с пятью детьми, млад�
шему из которых был всего  год... 

— Всю жизнь я мечтала съездить
к братской могиле, отдать дань па�
мяти, — продолжает свой рассказ

Мария Ивановна, — но лишь недав�
но удалось уточнить место, где по�
хоронен отец. В письме, получен�
ном из Гатчинского военкомата, со�
общается, что Иван Семенович
Грибков, 1905 года рождения, по�
гиб 13 ноября в деревне Заозер�
ное, похоронен же в деревне Зай�
цево. Его имя занесено на памят�
ную мемориальную доску. 

"Мы будем драться с безза�
ветной силой". Словно
клятва, звучали на фрон�

тах Великой Отечественной эти
слова. Их шептали на привалах и в
бою солдаты и офицеры. Произно�
ся их, поднимал в атаку бойцов и
политрук роты Григорий Михайло�
вич Минушкин.

— Он пошел в военкомат запи�
сываться добровольцем, как толь�
ко объявили, что началась война, —
вспоминает брат отважного полит�
рука Иван Михайлович Минушкин.
— Дома Григорий оставил бере�
менную жену.  Он свято выполнял
свой воинский долг. В одном из
сражений рота попала в окруже�
ние. Надо было пробиваться к сво�
им. Когда брат в очередной раз
шел в атаку, его настигла вражес�
кая пуля. 

Вначале политрука посчитали
без вести пропавшим, но потом
пришла похоронка, в которой сооб�
щалось, что Григорий Иванович

Минушкин геройски погиб в октяб�
ре 1941 года...

Втот год и болховчанин Евге�
ний Антонович Вдовчик, вы�
пускник Орловского броне�

танкового училища, пошел на пере�
довую. Его письма до сих пор хра�
нятся в семье брата. Эти бесцен�
ные реликвии знакомят нас с ду�
хом, образом жизни той эпохи.

"Мне не дали отпуск, который я
тебе обещал. Обстановка сейчас,
сами знаете, неспокойная. При�
ехать не смогу, а свидеться очень
хочется. Отец был у меня; может, и
ты выберешься? Приезжай шесто�
го июня..." — писал молодой  лей�
тенант матери летом 1941 года. 

Встреча шестого июня состоя�
лась, но оказалась последней встре�
чей родных. Танковая бригада была
брошена в самое пекло. Ни раны, по�
лученные в жестоком бою, ни звер�
ства фашистов не сломили его дух. В
Книге Памяти Орловской области
(том 1, страница 53) есть короткая
запись: "Вдовчик Евгений Антоно�
вич, родился в 1922 году, призван в
1941, лейтенант, попал в плен 3 июля
1941 — лагерь № 36329)".  

Иван Сергеевич Абашин ушел
на фронт 26 июня 1941�го.
"Мать провожала отца на

вторую в его жизни войну, — вспо�
минает Валентина Ивановна Хали�
зева, дочь Ивана Сергеевича. —

Отец нес меня, толком ничего не
понимавшую тогда малышку, на ру�
ках до самого пункта отправки. По�
том изредка мы получали письма, в
них вера в победу и просьба беречь
нас — детей. Голодные и холодные
годы оккупации пережили благода�
ря маме, оставшейся с двумя дев�
чонками на руках. Потом она суме�
ла восстановить разрушенную во
время боев родную хату. И уже не
просто лелеяла в душе надежду, но
и почти не сомневалась в том, что
муж скоро вернется и жизнь поте�
чет своим чередом, но...". 

В 1944 году почтальон принес
сообщение, а в нем привычные для
тех лет страшные слова: "Ваш муж
геройски погиб в боях за освобож�
дение Украины". Казалось, что все
планы и мечты рухнули в один миг,
буквально за ночь поседели воло�
сы еще молодой женщины, не было
сил и желания жить. Но мать свято
чтила завет отца беречь детей, за�
ботиться о них. Как и тысячи дру�
гих, стиснув зубы от бессилья,
спрятав от малышей стоящие в гла�
зах слезы, подавив в себе желание
закричать от боли, она шла на ра�
боту, вела хозяйство, чтобы дать
возможность жить и учиться нам,
детям. Ведь именно за это боро�
лись и отдали жизнь наши отцы.

Елена КУЛЬПИНА. 

г. Болхов.

— Светлана Ивановна,

расскажите нашим читате%

лям, в каком порядке

предоставляется набор со%

циальных услуг (социаль%

ная услуга) федеральным

льготникам, получающим

ежемесячную денежную

выплату в соответствии с

вышеназванным законом?

— Порядок предоставления набора со�
циальных услуг (социальной услуги)
льготникам, которым ежемесячная де�
нежная выплата установлена в соответ�
ствии с Федеральным законом от
15.05.1991 года № 1244�1 "О социальной
защите граждан, подвергшихся воздей�
ствию радиации вследствие катастрофы
на ЧАЭС", а также приравненным к ним
категориям граждан, отличается от по�
рядка предоставления социальных услуг
(социальной услуги) другим категориям
федеральных льготников.

Указанные категории граждан имеют
право обратиться с заявлением о предо�

ставлении набора социальных услуг (со�
циальной услуги) на следующий год.

Так, для того, чтобы в следующем,
2007 году указанные категории граждан
могли воспользоваться набором соци�
альных услуг (социальной услугой), им
необходимо в срок до 1 октября 2006

года обратиться в управление пенсион�
ного фонда по месту жительства с заяв�
лением о предоставлении набора соци�
альных услуг (социальной услуги) незави�
симо от того, пользовались ли они или
нет набором социальных услуг (социаль�
ной услугой) в текущем году.

— Если гражданин подал заявление

о предоставлении ему набора соци%

альных услуг (социальной услуги) в

будущем году, то каким образом бу%

дет осуществляться ежемесячная де%

нежная выплата в 2007 году? 

— Обращаю внимание, что размеры
ежемесячной денежной выплаты указан�
ным категориям граждан определены
действующим законодательством и пла�
та за предоставление набора социальных
услуг (социальной услуги) осуществляет�
ся за счет установленной ежемесячной
денежной выплаты.

В данном случае ежеме�
сячная денежная выплата в
2007 году уменьшается на
сумму стоимости набора со�
циальных услуг (социальной
услуги). С 1 января 2006 года
на оплату стоимости набора
социальных услуг направля�
ется 477 рублей в месяц, в
том числе:

на оплату "медицинской" части — 424
рубля;

на оплату "транспортной" части — 53
рубля.

Пример. Участник ликвидации аварии
на ЧАЭС получает ежемесячную денеж�
ную выплату в размере 1150 рублей 10
коп. В июне текущего года подал заявле�
ние о предоставлении набора социаль�
ных услуг на следующий год.

С 1 января 2007 года размер его еже�
месячной денежной выплаты составит
673 рубля 10 коп. (1150 руб. 10 коп. — 477
рублей), и будет предоставлено право
пользоваться набором социальных услуг.

Подготовила Н. ЕРМОЛОВА.

СОЦИАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
ДЛЯ «ЧЕРНОБЫЛЬЦЕВ»

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД ИНФОРМИРУЕТ

В редакцию нередко обращаются граждане — получатели ежемесячной

денежной выплаты в соответствии с Федеральным законом 

от 15.05.1991 года № 1244%1 "О социальной защите граждан, подвергшихся

воздействию радиации вследствие катастрофы на ЧАЭС" по вопросу

предоставления им набора социальных услуг.

За разъяснением существующего порядка предоставления социальных услуг

(социальной услуги) "чернобыльцам" и приравненным к ним категориям

граждан (граждане, подвергшиеся радиационному воздействию вследствие

ядерных испытаний на Семипалатинском полигоне, вследствие аварии в 

ПО "Маяк" и сбросов радиоактивных отходов в реку Течу, а также граждане 

из подразделений особого риска) мы обратились к начальнику отдела 

по назначению и выплате ежемесячной денежной выплаты отделения

Пенсионного фонда РФ по Орловской области С.И. Ставцевой.

ПАМЯТЬ

Война.  Это страшное слово более

шестидесяти лет не уходит из памяти 

и сознания не только старшего поколения,

но и людей, родившихся спустя

десятилетия. Она оставила свой

трагический след в судьбах миллионов.  

Огромный вклад в дело Победы внесли

жители Болховского района. В боях 

с врагом участвовали десятки тысяч

болховчан, и далеко не все вернулись 

с поля брани.  

Вот лишь несколько рассказов, записанных

со слов вдов и детей героев Великой

Отечественной.  

СССС УУУУ ДДДД ЬЬЬЬ ББББ ЫЫЫЫ
ФФФФ РРРР ОООО НННН ТТТТ ОООО ВВВВ ЫЫЫЫ ЕЕЕЕ

ТТТТ УУУУ ПППП ИИИИ КККК
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